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АННОТАЦИЯ 

Гендерные особенности адаптивных способностей и уровня 

жизнестойкости у пожилых людей, вышедших на пенсию: аннотация к 

дипломной работе / Тышкевич Юлия Ивановна; Факультет философии и 

социальных наук, Кафедра социальной работы и реабилитологии; науч. рук. 

Н.Н. Красовская. 

Объект исследования – адаптивные способности и уровень 

жизнестойкости у людей пожилого возраста, вышедших на пенсию. 

Предмет исследования – гендерные особенности адаптивных 

способностей и уровня жизнестойкости у пожилых людей, вышедших на 

пенсию. 

Цель исследования – выявить гендерные особенности адаптивных 

способностей и уровня жизнестойкости у пожилых людей в связи с выходом 

на пенсию. 

Основные результаты. Существуют достоверные различия между 

группой мужчин и группой женщин пожилого возраста по адаптивным 

способностям. В пожилом возрасте, в условиях перемены социальной роли в 

связи с выходом на пенсию, у мужчин более развиты адаптивные 

способности и моральная нормативность, у женщин – коммуникативные 

способности. При определении гендерных особенностей уровня адаптации и 

жизнестойкости, было выявлено, что более высокий уровень жизнестойкости 

характерен для женщин, чем для мужчин, что говорит о более высоком 

уровне адаптации к пенсии у данной категории исследуемых. 

Гипотеза исследования о том, что существуют гендерные различия 

адаптивных способностей и уровня жизнестойкости у пожилых людей, 

вышедших на пенсию, подтвердилась. 

Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: 

введение, основную часть, состоящую из двух глав, заключение, список 

использованных источников из 50 наименований и приложений. Общий 

объем дипломной работы – 66 страниц. 

Ключевые слова: ПОЖИЛОЙ ВОЗРАСТ, ГЕНДЕРНЫЕ ОСОБЕННОСТИ, 

ПЕНСИЯ, АДАПТИВНЫЕ СПОСОБНОСТИ, ЖИЗНЕСТОЙКОСТЬ. 
 

Gender features of adaptive abilities and the level of resilience in elderly 
people who have retired: resume / Yulia Tyshkevich; Faculty of philosophy and 
social Sciences, Department of social work and rehabilitation; scientific adviser N. 
N. Krasovskaya. 

Object of research: adaptive capacity and peculiarities of resilience in 

elderly people who have retired. 



Subject of research: gender features of adaptive capacity and level of 

resilience in older people who have retired. 

Purpose of research: to identify gender features of adaptive capacity and 

level of resilience in older people due to retirement. 

The results. There are significant differences between the group of men and 

the group of older women in adaptive abilities. In old age, in the context of a 

changing social role in connection with retirement, men have more developed 

adaptive abilities and moral normativeness, women have more communicative 

abilities. In determining the gender characteristics of the level of adaptation and 

resilience, it was found that a higher level of resilience is characteristic of women 

than men, which indicates a higher level of adaptation to pension in this category 

of students. 

The hypothesis of the study that there are gender differences in adaptive 

abilities and the level of resilience in older people who have retired has been 

confirmed. 

Thesis includes in its structure the following elements: introduction, the 

main part, consisting of two chapters, conclusion, list of sources used from 50 

names and applications. The total volume of thesis is 66 pages. 

Keywords: OLD AGE, GENDER FEATURESPENSION, ADAPTIVE 

CAPACITY, RESILIENCE. 
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